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受付番号第２号、田代実君の一般質問を許します。登壇願います。 

５ 番 田  代  議長のお許しを頂きましたので、一般質問をさせていただきます。受付番号

第２号、質問議員、第５番 田代実。件名、「じゃりせん橋」東側の遊歩道整

備を！。 

要旨。令和２年２月、常光沢に整備された人道橋「じゃりせん橋」は、日本

鉄道建設公団から購入した旧砂利線引込線路敷地につながりました。特に小学

生や通勤者は、交通量が多い町道１号線を避けて、安心して歩けるじゃりせん

橋から東側の遊歩道、旧砂利線引込線300メーターほどを利用しています。ま

た、散策路として利用されている方も多いようです。しかしながら、雨天時は

未舗装のため路面がぬかってしまい、利用者は少なくなっているので、簡易舗

装することや、子供たちをはじめとする利用者の安心・安全のために、防犯カ

メラを整備してほしいという声も届いてます。このことについて、町長のお考

えを伺います。よろしくお願いします。 

町      長  それでは田代議員の御質問にお答えさせていただきます。 

旧砂利線引込線部分の土地は、小田急不動産が分譲した土地と併せて町が平

成15年２月に、日本鉄道建設公団・国鉄清算事業団より購入した土地でありま

す。町では引込線部分の土地の管理について、繁茂期には草刈りや枝の剪定を

行い、雑草の繁茂を防ぐ防草シートを敷くなど行っているところでもございま

す。 

御質問にあります簡易舗装と、防犯カメラの設置につきましては、常光沢に

架けた橋を設置したときと同様に、その後の維持管理などとかについて確認が

必要なこともあることから、地元の自治会の方々からの御意見を頂き、今後の

対策について総合的に検討してまいりたいというふうに考えておりますので、

やらないとかじゃないので、その辺のお酌み取りのほどをよろしくお願いいた

します。以上です。 

５ 番 田  代  まず初めに、ただいま回答を頂いた中の最後の部分ですね。簡易舗装と防犯

カメラの設置については、常光橋、常光沢橋、常光沢に橋を設置したときと同
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様に、この後です。その後の維持管理、その後の維持管理などについても確認

が必要、それで地元自治会の方と意見を賜り、今後の対応をしていきたいと。

少なくとも今、私が要望してるのは道路の舗装、簡易舗装です。これ一般論と

すれば、舗装すれば、コンクリート舗装だったら30年、40年、農道もってるん

ですよね。ですから、その部分の維持管理というのはほとんどかからないんじ

ゃないかなと、そのように感じます。防犯カメラについても耐用年数あるんで

すけれども、地元で維持管理するというのがどうしても理解できないです。こ

の関係について、まず初めに回答をお願いいたします。 

総 務 課 長  まず、田代議員の御質問にお答えします。簡易舗装につきましては、今、議

員がおっしゃられたとおりですね、簡易舗装自体の維持管理についてはあまり

補修等は必要はないところでございます。ただ、やっぱり長年利用しています

とですね、クラックが入ってきたりとか、そういうようなこともございますの

で、そういうことの維持管理について今後どうしていくかということのお話合

いや、それと、あとそれと簡易舗装しないところののり面等の雑草等の管理等

もございますので、そこら辺の取扱いをどうするかということがまず１点でご

ざいます。 

それからですね、この防犯カメラのほうにつきましては、防犯カメラのほう

はやっぱり耐用年数等もございます。それからですね、近年ですといたずら等

もございますので、そこら辺の関係でいたずら等がされた場合の故障であった

りとか、そこら辺の点について、地元とちょっと調整をさせていただきたいと

いうことで記載させていただいております。以上です。 

５ 番 田  代  今の、総務課長、回答になってないと思います。例えばコンクリート舗装に

した場合にクラックが出たらどうか。これコンクリート舗装にした場合は、そ

こは町の管理だから、何で地元で維持管理に関して調整が必要なのか。農道と

かそういうのやってます。ということで、私は今の答えは少し納得いきません。

時間があまりないので、その件は回答求めませんけども、防犯カメラについて

もいたずらされたとか、耐用年数、じゃあ今までのつけてるところが地元と調

整して、その維持管理の協議はしてるの。多分私はしてないと思う。だからそ
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ういう面ではちょっとこの回答は、私は納得いかないです。時間の関係で割愛

します。 

最後に町長がね、これはやらないということではなくて、今後の対応につい

て総合的に検討していくという回答を頂いてますので、それを尊重しながら質

問を若干させていただきます。まず初めに前提論として、今まで経緯を承知さ

れてる副町長にお尋ねします。平成15年２月に鉄建公団から購入したと。その

後、砂利線引込線の利活用について、当時としては平成10年代後半ですね。幅

員５メーターほどの町道を整備したらどうかと。これについては狭い町道１号

線のバイパス的な関係だと。それとあと未利用地がまだ当時は結構あったんで

すね。１ヘクタール弱、70アールぐらいと、私、認識あるんですけども。そう

いったことの未利用地を開発して住宅が建って人口増にということで検討しま

した。費用対策の面でかなり問題があったと。その後、御存じのように本山町

長就任されてから、平成20年代後半です。28、９年ぐらいと記憶してますけれ

ども、プロポーザル方式で道路を整備しようということで、業者を募りました。

残念ながら応募者がなかったということで、それからは町道の整備ということ

が出てないと思います。今現在散策路として使ってると。 

このような経緯を基に私なりに考えますと、周辺整備の開発、これも民間の

進入路から結構整備されて、かなり住宅も建ってます。ですから、未利用地は

相当減少して少なくなっている。それとあとは費用対効果、また総合計画の位

置づけもありません。今現在、町として車両通行可能な町道整備、これについ

ては私はないように考えてるんですけれども、副町長、いかがでしょうか。 

副 町 長  今、田代議員おっしゃったように、過去の経緯としてはそのとおりでござい

ます。その間にですね、やはりあの土地を何とか一部宅地化できないかという

計画もさせていただきました。やはり、先ほどおっしゃられたように費用対効

果でですね、断念してる部分がございます。また、道路計画、やはり近隣の隣

接地の未利用地の関係でですね、道路計画も立てました。その道路計画もです

ね、民の力を借りる方策、また町で全て整備すると、両方、両面から検討した

こともございました。やはりそのときにですね、一度地元の説明というか、意
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見交換会をさせていただいた経緯がございます。 

やはりそのときの一つ、二つの皆さんの意見の大きな内容といたしましては

ですね、道路計画も分かりますけども、近隣、あそこに隣接してる住民として

は、やはりあの環境がひとつ、あまり崩してほしくないという意見が出ている

のを記憶しております。ですから早急にですね、道路計画というよりも、遊歩

道的なところでですね、維持管理、草刈り等をしていきながらですね、現状の

ところで人が歩く程度でいいのではないかという御意見も頂いております。 

それと、それに伴いましてですね、やはりその道路からですね、１号線に戻

る旧の砂利線の踏切ですか。そこのところのですね、交通問題もあるだろうと

いうことで、もっと全体的なですね、計画を持った中で計画を立てたほうがい

いと、この辺の大きな理由が出ております。そういったところが過去の経緯で

ございますが、それ以降の道路計画としては今のところそこで止まってるとい

うような状況でございます。以上です。 

５ 番 田  代  丁寧な回答ありがとうございました。要は現時点では住民説明会、こういっ

たものも行った中で、今の環境を維持してくれと、その声は尊重していくと。

あとはやはりじゃりせん橋のところですか、常光沢から町道の接道ですよね。

その辺も難しいということで、今現在は一切そういうのは動いていないと、こ

のように理解させていただきます。 

質問させていただきます。まず初めに、地域住民の方にじゃりせん橋を整備

頂き御礼申し上げます。完成以降３年６か月が経過して、利用者もかなり増え

てます。私もいろいろな人と話すと、いや、ここは財産だよと、地域の財産だ

よと。変に道路整備されないで、もう少し環境整備していただければありがた

いと、そういうような声を頂いてます。まず初めに、まちづくり課長にお願い

します。遊歩道の延長300メーターです。これ簡易舗装した場合にお幾らぐら

いかかるか、端的で結構です。もう時間６分しかないです。よろしくお願いし

ます。 

まちづくり課長  端的に申し上げます。延長300メートル、幅員が遊歩道的なものとして２メ

ーターとした場合にですね、一番最低ライン、簡易な舗装として考え得るのは
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平米１万円という計算が立ちます。600平米になりますので、計算しますと600

万と、単純な計算で恐縮ですが、以上です。 

５ 番 田  代  今、600万という数字出ました。多分、察するところ、一番安くできるのが

アスファルト舗装かなと思います。コンクリート舗装にした場合にどのくらい

かかるかお願いします。 

まちづくり課長  正確な計算はできませんが、おおむね２倍ちょっとというふうに計算になる

かと思います、はい。 

５ 番 田  代  ありがとうございます。最低で600万、コンクリ舗装、少しグレードアップ

すると２倍以上、1,300ぐらいかなと、仮にメモしました。これは目安の数字

で仮置きさせていただきます。要は、アスファルト舗装はやはり後の修繕がす

ぐ来るので、わずかな額ではないけれども、600万の倍以上なんですけれども、

やはり町がやる公共だと、ぜひコンクリが、簡易舗装はよろしいのかなと個人

的には感じてます。 

次に防犯カメラですか。この件について担当課長にお伺いします。城山自治

会からも要望されているということですが、それ以前から防犯カメラを要望さ

れて優先順位のあるところから順にやってると、そのような話を聞いてます。

現時点で何件ほど設置予定なのか。これ何年ぐらいかかるかと。あとは１台当

たりの単価ですか、幾らぐらいかと、それが２点目です。３点目に、遊歩道、

今お話ししした300メーターの遊歩道に仮に設置する場合、１基なのかな、２

基なのかな、何基ぐらいかかるかと、この３点について簡単にお願いします。 

安全防災担当室長  自治会から正確な位置という話では来てませんが、要望として２か所から３

か所来ております。あと何年ぐらいかかるかというところですけれども、今、

補助金が10万円ほど…あ、訂正します。３分の１ほどつくようになってますの

で、こちら側が見積もった台数に対して長期計画を決めることになりますので、

何台とは言えないですけども… 

５ 番 田  代  簡単で結構です、もう時間がないので。 

安全防災担当室長  あ、すみません。例えば５台としてまた新たに15台とつけるのであれば、４

年から５年というところだと考えてます。あと１台当たり幾らぐらいかという
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のは、30万から50万ほどと考えてます。あと設置するのに何か所必要かという

のは、あそこの分岐するところがあるので、１か所でよろしいのではないかと

考えます。以上です。 

５ 番 田  代  時間がなくなってしまいましたので、端的に質問させていただきます。詳細

大体理解しました。今のところに設置するのであれば、自治会からは二、三か

所と来てるんですけど、１か所でいいだろうと。30万から50万と、補助金あり

ということで、３分の１補助でしたっけ。そういうことで理解しました。 

最後に、町長に総括してお伺いいたします。今の話を前提に、町長も３期目

に入っておりまして、あと２年だと思います。その期間に、例えば今の遊歩道

の簡易舗装の設置、それと防犯カメラですか。ざっくりですけれども1,500万、

コンクリートであれば1,500万ぐらい。補助金はなかなか難しいので、町単に

なってしまいますけれども、これを、やはり先ほども話して町民懇話会でも出

たように、地域の財産ですから、それを皆さんに利用してもらうため。それと、

あとは小学生が結構こう見てても、登下校で使っております。やはり人目がち

ょっと少なくなるところですから、犯罪が起きてしまったら遅いというふうに

私は考えてます。そのようなことで、一つの話として、任期内にどういうふう

なお考えで対応していただけるか。それについてお尋ねいたします。 

町      長  ストレートに言うとあれですよね。まずは、ちょっと前提で話しますと、先

ほど維持管理などっていうふうに多分私言ったと思うので、維持管理だけをや

るのに、地域の方々と話をするということではないので、地域の方々には維持

管理も含めてね、今後、それこそ必要なのかっていうのを確認しながらやらな

きゃいけないですし、簡易舗装のコンクリートした後に、あの道も含めて、当

初の計画どおり金かけてね、計画立ててるわけですから、あれが私も忘れてい

るわけじゃないです。また、やった場合に撤去するとかお金かかりますから、

アスファルト、コンクリートがイコール簡易舗装だっていうような認識をまた

持ってないので。ただぬかるんでたりなんかするところで使ってもらうために

橋もかけたわけなので、その辺は対応をしたいと思ってます。あと２年ちょっ

と任期があるからって、任期中にやるかやらないかの話ですけど、やはり予算
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の関係もありますし、そういうこと…軽はずみにはちょっとなかなか言えない

なというふうに考えてます。ただ、今回このような格好の御意見があったとい

うのはちゃんと肝に銘じてですね、必要なときに必要な予算をつけながら、地

域の方々に御迷惑かからないような道路として管理してまいりたいというふう

に考えています。以上です。 

５ 番 田  代  では時間になりましたので、最後の私のまとめということで、若干時間を頂

きます。今、町長からお話があったように、維持管理というよりも、維持管理

などと。確かに「など」と入ってます。これについては、地域の方といろいろ

な形で相談をしていくという前向きな回答を頂きました。私もお伺いしたのが、

複数人はおりますけれども、大多数の方とは話してません。ですから、当然公

金を使う事業ですから、こういった内容について詰めていただいて、町長もお

話があったようにね、２年という期限では難しいと思います。ですけれども、

一つの町の財産ですからね、方針。ある程度の方針は示していただけるとあり

がたいなと。町民の声、地域の声のコンセンサスが多ければ、前向きに取り組

んでいただきたいと。 

あと、防犯カメラ。これについては、やはりもう利活用してますから、子供

たちを守るために、性犯罪とかそういうものが起こったときでは遅いです。今

もう決定的に言えることは、防犯カメラで抑止になっています。そういったこ

とも踏まえて要望ということで、よろしくお願いします。終わります。 

議      長  以上で受付番号第２号 田代実君の一般質問を終わります。 

暫時休憩します。午前10時15分より大会議室において議会全員協議会を開き

ますので、職員及び町長ほか関係職員は御参集くださるようお願いいたします。 

（10時03分） 

 


